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约翰福音解经讲道

虚伪的彼拉多 约 18181818：37-4037-4037-4037-40

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：感谢神的恩典，使我们可以继续来学习约翰福音的

十八章。今天我们要一起来看 18：37-40这段经文，从中我们要看到罗马巡抚彼拉多的虚伪，并借此认识

罪人的内心是何等败坏，使我们也知道自己的实际光景，仰望神的拯救。因为只有神的救恩才能救我们脱

离自己内心的败坏和因此所导致的灭亡。下面我们先来看这段经文：

37373737 彼拉多就对他说彼拉多就对他说彼拉多就对他说彼拉多就对他说：：：：““““这样，你是王吗？这样，你是王吗？这样，你是王吗？这样，你是王吗？””””耶稣回答说耶稣回答说耶稣回答说耶稣回答说：：：：““““你说我是王，我为此而生，也为你说我是王，我为此而生，也为你说我是王，我为此而生，也为你说我是王，我为此而生，也为

此来到世间，特为给真理作见证。凡属真理的人就听我的话此来到世间，特为给真理作见证。凡属真理的人就听我的话此来到世间，特为给真理作见证。凡属真理的人就听我的话此来到世间，特为给真理作见证。凡属真理的人就听我的话。。。。””””

1、为什么主耶稣面对彼拉多和其他人的审问时，祂常常是一言不答，而现在祂却承认自己就是王呢？

因为面对仇敌莫须有的控告，祂不为自己辩护；但是面对彼拉多对祂身份的询问，祂当然要承认，这是在

为真理作见证。由此也指教我们在面对不同的场合、状况时知道应该怎样来对待，即：不要为自己所受的

冤屈辩护，但是为了真理，理当竭力争辩。

2、“凡属真理的人就听我的话凡属真理的人就听我的话凡属真理的人就听我的话凡属真理的人就听我的话”基督说这话，与其说是劝诫彼拉多（因为祂知道自己这么做没有任何

用处），还不如说是为了护卫自己的训诲，以驳斥那些人对其所进行的卑污不堪的辱骂。就好像祂说：“我

因着宣告自己是一个王而被指控犯了罪；然而这是不容置疑的事实，所有有正确判断力和健全理性的人都

会存敬畏的心毫不犹豫地相信这一点。”

3、当基督说他们是属真理的时候，祂不是说他们（指信靠祂的人）按着本性都知道真理，而是说他

们受了神圣灵的引导；圣灵就是引导选民来顺服基督和真理。

38383838 彼拉多说彼拉多说彼拉多说彼拉多说：：：：““““真理是什么呢？真理是什么呢？真理是什么呢？真理是什么呢？””””说了这话，又出来到犹太人那里，对他们说说了这话，又出来到犹太人那里，对他们说说了这话，又出来到犹太人那里，对他们说说了这话，又出来到犹太人那里，对他们说：：：：““““我查不出我查不出我查不出我查不出

他有什么罪来，他有什么罪来，他有什么罪来，他有什么罪来，

1、有些人认为彼拉多提这个问题是因为好奇，因为没有信仰的人总是热切地想要知道一些新奇的事，

然而他们并不知道为什么自己有这样的渴望；其实他们无非就是为了让自己的耳朵过把瘾。但我认为这应

该是彼拉多表示一种不屑的态度，因为当基督指出彼拉多缺乏对真理的所有认识时，他认为自己受了极大

的侮辱。

2、我们在彼拉多身上看到一种疾病，也是众人身上常有的。尽管我们众人都知道自己是无知的，然

而很少有人愿意承认这一点，因而大部分人都拒绝了真理的训诲。

3、主是谦卑之人的教师，祂叫那些骄傲的人瞎眼，并且叫他们承受该受的惩罚。正因为这种骄傲，

他们心里起了藐视，不愿学习这些训诲，因为他们都认为自己聪明睿智、有远见卓识。

4、人们认为真理是普遍而寻常的，然而神宣告这远超乎人的智慧和能力之上。同样的事也发生在别

的问题上。信仰的要义就是：人类蒙了咒诅；本性的堕落，肉体的羞耻；生命的更新；借着那唯一的祭物

而白白得着和好的恩典；被称为义（罪人借此得以蒙神的悦纳）；圣灵的光照等。这些看起来自相矛盾的

话遭到平庸之人轻蔑地拒绝。很少有人在神的学校里取得进步，因为十个人中几乎没有一个人留心听这些

基础而首要的训诲。这难道不是因为他们以自己的聪明来估量神奥秘的智慧吗？

5、“说了这话，又出来到犹太人那里说了这话，又出来到犹太人那里说了这话，又出来到犹太人那里说了这话，又出来到犹太人那里，，，，”彼拉多立即就出去的这个细节很清楚地表明他是以嘲笑的口



主日解经讲道 2012年 5月 6日

2222 / 5555

吻说的。总之，基督称自己是宣扬真理的（这真理以前是隐藏的），这令彼拉多感到恼怒。然而彼拉多的

恼怒表明：恶人拒绝并恼恨福音的训诲，正是因为真理对他们产生了某些功效。尽管彼拉多没有如此进步

以致谦卑自己并愿意学习，然而他不得不感到良心受责备。

39393939 但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人，你们要我给你们释放犹太人的王但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人，你们要我给你们释放犹太人的王但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人，你们要我给你们释放犹太人的王但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人，你们要我给你们释放犹太人的王

吗？吗？吗？吗？””””

1、彼拉多一路在苦思冥想如何挽救主耶稣的性命，因为他的妻子特别打发人转告他一点不可管这个

义人的事【太 27：19“正坐堂的时候，他的夫人打发人来说正坐堂的时候，他的夫人打发人来说正坐堂的时候，他的夫人打发人来说正坐堂的时候，他的夫人打发人来说：：：：‘‘‘‘这义人的事你一点不可管，因为我今天在这义人的事你一点不可管，因为我今天在这义人的事你一点不可管，因为我今天在这义人的事你一点不可管，因为我今天在

梦中为他受了许多的苦梦中为他受了许多的苦梦中为他受了许多的苦梦中为他受了许多的苦。。。。’’’’”】。但百姓是如此凶猛恼怒，因此他就试图走中间路线，以平息这个骚乱。

2、彼拉多认为基督作为一个罪犯被释放、永远背着耻辱的记号就足够了；因此他在众罪犯中选了巴

拉巴【太 27：17“众人聚集的时候，彼拉多就对他们说众人聚集的时候，彼拉多就对他们说众人聚集的时候，彼拉多就对他们说众人聚集的时候，彼拉多就对他们说：：：：‘‘‘‘你们要我释放哪一个给你们？是巴拉巴呢？是你们要我释放哪一个给你们？是巴拉巴呢？是你们要我释放哪一个给你们？是巴拉巴呢？是你们要我释放哪一个给你们？是巴拉巴呢？是

称为基督的耶稣呢？称为基督的耶稣呢？称为基督的耶稣呢？称为基督的耶稣呢？’’’’”】，为要通过将基督与此人做比较，使基督的仇敌对基督的恼恨减弱。因为巴拉巴

行了凶恶残暴的事，到处都受到强烈的憎恨。的确，还有什么比一个强盗更可恶？不仅如此，路加还说除

了这些以外，巴拉巴还有别的罪行【路 23：19】。

3、“但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人但你们有个规矩，在逾越节要我给你们释放一个人，，，，”表面上犹太人这样的规矩是尊重逾越节这

个圣日，事实上却是在犯罪！因为他们以释放该受刑罚的罪犯来尊重神所命定的圣日，这是何等地荒唐！

这就叫“作恶以成善”。

40404040 他们又喊着说他们又喊着说他们又喊着说他们又喊着说：：：：““““不要这人，要巴拉巴不要这人，要巴拉巴不要这人，要巴拉巴不要这人，要巴拉巴！！！！””””这巴拉巴是个强盗。这巴拉巴是个强盗。这巴拉巴是个强盗。这巴拉巴是个强盗。

1、犹太人宁可要释放巴拉巴，也不要释放基督，这其中不无神旨意的介入。否则，神的儿子若以如

此可耻的代价被救出来而免于死亡，这是极不合宜的。

2、这事做了我们的借鉴，从而我们要知道没有什么比一个人企图以自己所发明的方法去服事神更为

荒谬愚蠢的。人们一旦开始按照自己的聪明行事，那就没有止境，到一个地步他们必然会行极其荒唐而愚

蠢的事，公然侮辱神。因此，我们应该单单从神自己的命令中获取敬拜祂的法则。

运用：各位弟兄姊妹，我们在此看到了彼拉多的虚伪，他明明知道主耶稣没有犯什么该死的罪，而他

作为罗马政府所设立的法官，理当进行公义的审判，无罪地释放主耶稣；但是因为他顾忌到祭司长和法利

赛人，并且也顾忌到自己的利益，就千方百计地在那里昧着自己的良心行事。他不单是在欺人，也是在自

欺。我们由此看到罪人的内心是何等败坏，而我们自己也是如此！但愿我们都来仰望神的拯救，因为只有

神的救恩才能救我们脱离自己内心的败坏和因此所导致的灭亡。

一、神借先知耶利米揭示罪人的内心说：“人心比万物都诡诈人心比万物都诡诈人心比万物都诡诈人心比万物都诡诈，，，，坏到极处坏到极处坏到极处坏到极处，，，，谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？”【耶 17171717：9999】

1、罪人的心是虚伪的，因为体贴肉体的心是与神为仇的；因为体贴肉体的心是不服神的律法，也是

不能服【罗 8：7】。体贴肉体的心是诡诈、坏到极处的。这节经文是对属血气之人心的真实描写。亚当没

有堕落时，心是迥然不同的：“神造人原是正直神造人原是正直神造人原是正直神造人原是正直”【传 7：29】，他是爱神所爱，恨神所恨，心里没有诡诈，

就像水晶一样透明。他没有什么要隐瞒，在他心里没有邪恶，没有仇恨，也没有骄傲。他了解自己的心，

能够一眼就看透。

2、罪人的心是虚伪的，因为是来自亚当所犯的罪。当亚当犯了罪，他的心也变了。亚当也突然得了
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一颗像魔鬼一样的心。自从那时起，我们人类的心灵就如先知所描述的：“人心比万物都诡诈人心比万物都诡诈人心比万物都诡诈人心比万物都诡诈，，，，坏到极处坏到极处坏到极处坏到极处，，，，

谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？”

3、罪人的心比万物都诡诈。它比任何其它东西都诡诈得多。罪人的心比海还要狂野。很多人喜欢海，

是喜欢海的风平浪静，但没有人会喜欢暴风雨中的海，骤然风暴迭起，险浪丛生；浪头一个接一个，涌得

跟山一般，要把船打翻，这样的海有谁会喜欢？可是人心比万物都诡诈，甚至比海还险恶。一个未曾归正

的人，他的心思从小就是狂野的，他们每一天不断从他们黑暗、污秽的心里涌出东拼西凑的邪恶虚幻的片

段和想象，甚至地都因为人从小时心里怀着恶念而被咒诅了【创 8：21】。“人从小时心里怀着恶念人从小时心里怀着恶念人从小时心里怀着恶念人从小时心里怀着恶念”，因此

在圣经中恶人的心被描述为翻腾的海：“惟独恶人，好像翻腾的海不得平静；其中的水常涌出污秽和淤泥惟独恶人，好像翻腾的海不得平静；其中的水常涌出污秽和淤泥惟独恶人，好像翻腾的海不得平静；其中的水常涌出污秽和淤泥惟独恶人，好像翻腾的海不得平静；其中的水常涌出污秽和淤泥

来来来来。。。。”【赛 57：20】。恶人的心中充满了污秽，好像翻腾的海一样，一直不断地在翻腾。透过他们的私欲，

和不洁净的欲望，从心中的邪恶的心思意念不断涌出污秽和淤泥来。罪人的心比天空中漂浮的云还要诡谲

更变。有时云看上去又平静又安详，可是到了早晨，一场大雨却倾盆而下。但人心比云还狡谲。许多动物

非常诡诈，蛇就比田野一切的活物更狡猾。有时它看起来没有任何危害，但突然之间它会张开满是毒牙的

嘴，给人致命的一噬。人心却比蛇更狡猾，它比万物都诡诈。它的诡诈体现在两个方面：欺人与自欺。罪

人的心比池塘里的浮萍还要漂流不定。

4、罪人诡诈的心，表现在罪人的虚伪上。我指的是他表里不一的对待别人。诡诈的罪人天天带着不

同的假面具，隐藏着内里那些可憎、肮脏的欲望和思想。

5、“坏到极处坏到极处坏到极处坏到极处”这个词是借用了医书上的说法。当医生被请去看一个晚期的病人，他会摇着头说：这

个病人已经病入膏盲（就是坏到极处）了，就是说人间已经无药可救。从中我们学习到我们需要悔改，或

说需要一颗新心。当我们对某些人谈到他们需要改变时，他们会为之动容，改掉一些坏习惯，比如说酗酒、

起假誓、撒谎等，他们把这些坏习惯抛在一边，发誓再也不重蹈覆辙。然后他们就认为万事大吉了，他们

可以顺顺当当地走在通往天国的大路上了。嗐！愚昧的人啊，不是你酗酒、起假誓或撒谎坏到极处，而是

你的心病入膏盲。你把溪流截断，却不知源头仍然污浊。你的心还是像以前一样坏，就是它无可救药。你

需要的是一颗新心，没有别的能满足你的需要。所以基督教的信仰不是要改变人的生活形态，而是要更新

改变人的内心！罪人不能自救改变己心，但只要基督我们的主愿意，我们的心就能洁净了。“有一个长大有一个长大有一个长大有一个长大

麻疯的来拜他麻疯的来拜他麻疯的来拜他麻疯的来拜他，，，，说说说说：：：：‘‘‘‘主若肯主若肯主若肯主若肯，，，，必能叫我洁净了必能叫我洁净了必能叫我洁净了必能叫我洁净了。。。。’’’’耶稣伸手摸他说耶稣伸手摸他说耶稣伸手摸他说耶稣伸手摸他说：：：：‘‘‘‘我肯我肯我肯我肯，，，，你洁净了吧你洁净了吧你洁净了吧你洁净了吧！！！！’’’’他的大麻疯立他的大麻疯立他的大麻疯立他的大麻疯立

刻就洁净了刻就洁净了刻就洁净了刻就洁净了。。。。”【太 8：2-3】

6、“谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？”按我们自己属肉体的光景，没有人能知道他自己内心的邪恶。当以利沙告诉哈薛，

他将成为怎样可怕的一个谋杀犯时，哈薛说：“你仆人算什么？不过是一条狗你仆人算什么？不过是一条狗你仆人算什么？不过是一条狗你仆人算什么？不过是一条狗，，，，焉能行这大事呢？焉能行这大事呢？焉能行这大事呢？焉能行这大事呢？”【王下

8：13】有了日后犯罪的种子，你们会说：“我不过是一条狗，焉能行这大事呢？”可是你的确做了这些坏

事。如果我指示你们看你们要犯的罪，你会吓坏的。这就表明你对你自己的心是多么无知。我猜想你们中

大多数人都认为自己是不可能犯谋杀、奸淫或背道，或抗拒圣灵的罪。这些都来自你对自己污黑内心的无

知：“谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？”有些已觉醒的人吃惊地发现他们内心的邪恶。他们看见他们过去犯过的所有罪，都

堆积在那里；他们发现他们过去犯罪，都是出自他们罪恶的心，同样的罪还可能再出来。但最清醒的罪人

也看不清他内心罪恶的百分之一。你就像一个人俯视一个黑洞，往下只能看到几尺；同样你也只能看见你

心灵的一小部分。它是无底的败坏之坑：“谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？谁能识透呢？”

二、虽然“人心比万物都诡诈，坏到极处，谁能识透呢？人心比万物都诡诈，坏到极处，谁能识透呢？人心比万物都诡诈，坏到极处，谁能识透呢？人心比万物都诡诈，坏到极处，谁能识透呢？”然而神说：“我耶和华是鉴察人心、试验我耶和华是鉴察人心、试验我耶和华是鉴察人心、试验我耶和华是鉴察人心、试验

人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他。。。。”【耶 17171717：9-109-109-109-10】
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人心比万物都诡诈，人只能看到外表。我们刚刚学过没有人能明白自己的心，大多数人对它一无所知；

那些知道最多的，看到的也只是很少的一部分。但有一位的见证不会错，就是那位创造人的也了解人心。

耶和华神亲自宣告说：“我耶和华是鉴察人心、试验人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他我耶和华是鉴察人心、试验人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他我耶和华是鉴察人心、试验人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他我耶和华是鉴察人心、试验人肺腑的，要照各人所行的和他行事的结果报应他。。。。”

1111、“我耶和华是鉴察人心，试验人肺腑的我耶和华是鉴察人心，试验人肺腑的我耶和华是鉴察人心，试验人肺腑的我耶和华是鉴察人心，试验人肺腑的。。。。”我们在此要注意：

（1）神不是说：我了解你们的心，而是说：我鉴察人心。人心并非神万能的眼睛注视的目标之一，

而是祂挑选出来鉴察的：“我鉴察人心。”就像天文学家将望远镜对准他要观察的星辰，调准焦距，以便能

最好地进行观察；神冷静的眼睛也看透每一个人赤裸的胸膛。就像银匠把眼盯着坩埚，注意熔化的银子每

一点变化；神的眼睛也是这样注视着人心里的每一点变化。属血气的人啊，你能承受这些吗？你所有的伪

装和遮掩是何等无用！你是什么样，神就看你什么样。你可以欺骗你的邻居、你的牧师、甚至你自己，但

是你绝对骗不了神！

（2）神不是说：我已经鉴察过了，也不是说：我要鉴察，而是说：我鉴察，现在就鉴察，一直在鉴

察。祂圣洁、冷静的眼睛无时不在注视着我们内心最深处。从小到大，祂的眼睛都在注视着我们。祂鉴察，

为的是要“照各人所行的和他行事的结果报应他照各人所行的和他行事的结果报应他照各人所行的和他行事的结果报应他照各人所行的和他行事的结果报应他。。。。”

（3）各位，有谁能担当那双在你一生都注视你的心的眼睛呢？祂要根据祂耳闻目睹的来审判你！难

道你还不知道这就是你的境况吗？大卫向神说：“求你不要审问仆人，因为在你面前凡活着的人，没有一求你不要审问仆人，因为在你面前凡活着的人，没有一求你不要审问仆人，因为在你面前凡活着的人，没有一求你不要审问仆人，因为在你面前凡活着的人，没有一

个是义的个是义的个是义的个是义的。。。。”【诗 143：2】各位，如果你的心坏到极处，而神圣洁的眼睛一直注视着你，除了被祂投入地狱，

你还能期待什么呢？但如今基督宣告说祂就是唯一的道路、真理、生命，只有借着祂，罪人才能与神和好，

才能到神那里去【约 14：6】，并且祂应许说：“到我这里来的，我总不丢弃他到我这里来的，我总不丢弃他到我这里来的，我总不丢弃他到我这里来的，我总不丢弃他。。。。”【约 6：37】

2222、我们怎样才能在这位鉴察人心、试验人肺腑的神面前站立得住呢？

（1）我们要求神赐给我们一颗为罪哀恸的心，因为罪是带着敌意的，罪不但使我们不像神，正好是

相反的使我们像魔鬼。所以利未记 26：40说：“他们要承认自己的罪和他们祖宗的罪他们要承认自己的罪和他们祖宗的罪他们要承认自己的罪和他们祖宗的罪他们要承认自己的罪和他们祖宗的罪，，，，就是干犯我的那罪就是干犯我的那罪就是干犯我的那罪就是干犯我的那罪；；；；

并且承认自己行事与我反对并且承认自己行事与我反对并且承认自己行事与我反对并且承认自己行事与我反对”；罪是敌挡圣灵的：“你们这硬着颈项你们这硬着颈项你们这硬着颈项你们这硬着颈项、、、、心与耳未受割礼的人心与耳未受割礼的人心与耳未受割礼的人心与耳未受割礼的人，，，，常时抗拒圣灵常时抗拒圣灵常时抗拒圣灵常时抗拒圣灵；；；；

你们的祖宗怎样，你们也怎样你们的祖宗怎样，你们也怎样你们的祖宗怎样，你们也怎样你们的祖宗怎样，你们也怎样！！！！”【徒 7：51】；罪是与神的本质相反的：神是圣洁的，罪是不圣洁的东西；

罪是与神的旨意相反的：希伯来文中“罪”是指“悖逆”的意思。罪在使徒行传 5：39被说成是“攻击神攻击神攻击神攻击神”。

因此当我们真的晓得什么是罪，并且真正的为罪哀恸的时候，这种哀恸是属灵的哀恸。

（2）求神帮助我们承认每一个罪。罪人对罪的态度是倾向于大而化之的。一个真正认罪悔改的人，

就好像是一个伤痕累累的病人带着伤口来到医生的面前，向他显示一切的伤口：这里有个刀伤，那里有个

擦伤等。当以色列人为他们拜偶像的罪哀恸的时候，他们说：“我们得罪了你，因为离弃了我们神，去事我们得罪了你，因为离弃了我们神，去事我们得罪了你，因为离弃了我们神，去事我们得罪了你，因为离弃了我们神，去事

奉诸巴力奉诸巴力奉诸巴力奉诸巴力。。。。”【士 10：10】当大卫为了淫乱的罪悔改的时候，他清楚地指明了那个罪：“我向你犯罪，惟独我向你犯罪，惟独我向你犯罪，惟独我向你犯罪，惟独

得罪了你，在你眼前行了这恶，以致你责备我的时候显为公义；判断我的时候显为清正得罪了你，在你眼前行了这恶，以致你责备我的时候显为公义；判断我的时候显为清正得罪了你，在你眼前行了这恶，以致你责备我的时候显为公义；判断我的时候显为清正得罪了你，在你眼前行了这恶，以致你责备我的时候显为公义；判断我的时候显为清正。。。。”【诗 51：4】

（3）求神赐给我们恩典，使我们在基督里不断地过一个恨自己的生活。一个体贴圣灵的人必然是自

我厌弃的。没有归正的罪人是爱自己的自恋狂，然而基督徒的哀恸却是含着对自我的厌弃。然而现在的假

福音却教导人要“爱自己”，甚至还说：“基督教并不是一自恨神学。”他们谬解罗马书第六章，说自恨与

旧本性根本不同，还说“圣经能吩咐我们去爱邻舍如同自己，暗示着一种真正的自爱。因为在这种自爱中，

我们乃是颂赞神在我们里面所作的工，这种工作根据罗马书已经树立了神的新性情。这就是圣经所说自爱

的原则。”但这是完全错误的！我们要明白：①体贴圣灵的人会自我厌弃自己，因为借着与神公义的律法

比较，就知道自己是“完全败坏”的。“主耶和华说，在我的圣山，就是以色列高处的山，所有以色列的主耶和华说，在我的圣山，就是以色列高处的山，所有以色列的主耶和华说，在我的圣山，就是以色列高处的山，所有以色列的主耶和华说，在我的圣山，就是以色列高处的山，所有以色列的
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全家都要事奉我全家都要事奉我全家都要事奉我全家都要事奉我。。。。我要在那里悦纳你们我要在那里悦纳你们我要在那里悦纳你们我要在那里悦纳你们，，，，向你们要供物和初熟的土产向你们要供物和初熟的土产向你们要供物和初熟的土产向你们要供物和初熟的土产，，，，并一切的圣物并一切的圣物并一切的圣物并一切的圣物。。。。我从万民中领你们我从万民中领你们我从万民中领你们我从万民中领你们

出来，从分散的列国内聚集你们，那时我必悦纳你们好像馨香之祭，要在外邦人眼前在你们身上显为圣出来，从分散的列国内聚集你们，那时我必悦纳你们好像馨香之祭，要在外邦人眼前在你们身上显为圣出来，从分散的列国内聚集你们，那时我必悦纳你们好像馨香之祭，要在外邦人眼前在你们身上显为圣出来，从分散的列国内聚集你们，那时我必悦纳你们好像馨香之祭，要在外邦人眼前在你们身上显为圣。。。。

我领你们进入以色列地我领你们进入以色列地我领你们进入以色列地我领你们进入以色列地，，，，就是我起誓应许赐给你们列祖之地就是我起誓应许赐给你们列祖之地就是我起誓应许赐给你们列祖之地就是我起誓应许赐给你们列祖之地，，，，那时你们就知道我是耶和华那时你们就知道我是耶和华那时你们就知道我是耶和华那时你们就知道我是耶和华。。。。你们在那里要你们在那里要你们在那里要你们在那里要

追念玷污自己的行动作为追念玷污自己的行动作为追念玷污自己的行动作为追念玷污自己的行动作为，，，，又要因所做的一切恶事厌恶自己又要因所做的一切恶事厌恶自己又要因所做的一切恶事厌恶自己又要因所做的一切恶事厌恶自己。。。。”【结 20：40-43】圣经教导我们的是“自恨”，

是厌恶自己，自我否定；自爱就是体贴肉体，是与神为敌。②体贴圣灵的人会自我厌弃自己，因为借着神

公义的律法知道自己就是“长大麻风，不洁净的”，并且承认自己是个“彻底与罪恶分不开的人”。“那人那人那人那人

就是长大麻疯不洁净的就是长大麻疯不洁净的就是长大麻疯不洁净的就是长大麻疯不洁净的，，，，祭司总要定他为不洁净祭司总要定他为不洁净祭司总要定他为不洁净祭司总要定他为不洁净，，，，他的灾病是在头上他的灾病是在头上他的灾病是在头上他的灾病是在头上。。。。身上有长大麻疯灾病的身上有长大麻疯灾病的身上有长大麻疯灾病的身上有长大麻疯灾病的，，，，他的衣服他的衣服他的衣服他的衣服

要撕裂，也要蓬头散发，蒙着上唇，喊叫说要撕裂，也要蓬头散发，蒙着上唇，喊叫说要撕裂，也要蓬头散发，蒙着上唇，喊叫说要撕裂，也要蓬头散发，蒙着上唇，喊叫说：：：：‘‘‘‘不洁净了！不洁净了不洁净了！不洁净了不洁净了！不洁净了不洁净了！不洁净了！！！！’’’’”【利 13：44-45】体贴圣灵的人必

定有成圣的记号：越来越厌弃自己，越来越爱慕基督的圣洁。一个为罪哀恸的人，不单会哀恸，也会改变，

一心归向神。“耶和华说耶和华说耶和华说耶和华说：：：：‘‘‘‘虽然如此，你们应当禁食、哭泣、悲哀，一心归向我虽然如此，你们应当禁食、哭泣、悲哀，一心归向我虽然如此，你们应当禁食、哭泣、悲哀，一心归向我虽然如此，你们应当禁食、哭泣、悲哀，一心归向我。。。。’’’’你们要撕裂心肠，不你们要撕裂心肠，不你们要撕裂心肠，不你们要撕裂心肠，不

撕裂衣服撕裂衣服撕裂衣服撕裂衣服，，，，归向耶和华你们的神归向耶和华你们的神归向耶和华你们的神归向耶和华你们的神；；；；因为他有恩典因为他有恩典因为他有恩典因为他有恩典，，，，有怜悯有怜悯有怜悯有怜悯，，，，不轻易发怒不轻易发怒不轻易发怒不轻易发怒，，，，有丰盛的慈爱有丰盛的慈爱有丰盛的慈爱有丰盛的慈爱，，，，并且后悔不降所并且后悔不降所并且后悔不降所并且后悔不降所

说的灾说的灾说的灾说的灾。。。。”【珥 2：12-13】

（4）属灵的哀恸必定是一种不耽延、不找借口的哀恸。我们必须要谨慎，不要耽延不承认自己的罪。

主耶稣在路加福音 6：21说：“你们饥饿的人有福了，因为你们将要饱足！你们哀哭的人有福了，因为你你们饥饿的人有福了，因为你们将要饱足！你们哀哭的人有福了，因为你你们饥饿的人有福了，因为你们将要饱足！你们哀哭的人有福了，因为你你们饥饿的人有福了，因为你们将要饱足！你们哀哭的人有福了，因为你

们将要喜笑们将要喜笑们将要喜笑们将要喜笑！！！！”中文和合本圣经在这里漏掉了一个重要的字，就是“现在”，这句正确的翻译是“你们现在

哀哭的人有福了；”使徒行传 17：30节说：“世人蒙昧无知的时候，神并不鉴察，世人蒙昧无知的时候，神并不鉴察，世人蒙昧无知的时候，神并不鉴察，世人蒙昧无知的时候，神并不鉴察，如今（就是现在）如今（就是现在）如今（就是现在）如今（就是现在）却却却却

吩咐各处的人都要悔改吩咐各处的人都要悔改吩咐各处的人都要悔改吩咐各处的人都要悔改。。。。”有许多人喜欢用被钉在十字架上的那位悔改的强盗来找借口耽延悔改的时间，

殊不知那是一个特殊的例子，是不能当作常例来运用在我们的身上的。在假福音中的人，有假教师替他们

说话，因此必定会找借口耽延悔改的时间；我们却不可以这样行，因为你不知道自己什么时候会离开世界，

你不知道神的审判什么时候会临到你。各位弟兄姊妹，如果神对你说：“今夜就要你的灵魂今夜就要你的灵魂今夜就要你的灵魂今夜就要你的灵魂”【路 12：20】，

你要怎样来面对祂的审判呢？

惟愿我们在座的每一位都能够真正认识自己内心的败坏以及因着这败坏所带来的悲惨，及时转向基督

我们的救主，靠着祂的救赎，使我们脱离自己的败坏和悲惨，得以与神和好，成为神所喜悦的人；并且靠

着基督的帮助在地上过合神心意的生活来见证荣耀祂的圣名。阿们！

思考问题：

1、为什么主耶稣面对彼拉多和其他人的审问时，祂常常是一言不答，而现在祂却承认自己就是王呢？

2、“真理是什么呢？”彼拉多问这句话是什么意思？

3、彼拉多为什么想要释放主耶稣？是因为他认识到主耶稣的真实身份吗？

4、你认为人心败坏到什么状况？自己可以自救吗？为什么？

5、我们怎样才能在这位鉴察人心、试验人肺腑的神面前站立得住呢？

基督教改革宗合肥惟恩教会

吴卫真弟兄

2012201220122012年 5555月 6666日


